



# Mi Universidad

## Cuadro sinóptico

*Nombre del Alumno: Erika del Carmen Gutierrez Ozuna*

*Nombre del tema: "Comunidad y familia"*

*Parcial: 3°*

*Nombre de la Materia: SALUD PUBLICA*

*Nombre del profesor: María de los Ángeles Venegas Castro*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería*

*Cuatrimestre: 3°*

## INTRODUCCION

En el siguiente trabajo hablaremos acerca de “Comunidad y familia” ya que la familia es la unión de personas que comparten un proyecto vital en común y se establecen intensas relaciones de intimidad, afectividad y dependencia, así mismo se habla que la familia se clasifica en 3 partes: Nuclear, extensa y actuales, lo cual se dará a conocer en que consiste cada uno de ellos. También se menciona que presenta ciertas funciones una de ellas es el desarrollo emocional y la autoestima.

Posteriormente se da a conocer acerca de la comunidad ya que como concepto es la unidad básica de trabajo de la salud comunitaria, comparten las misma cultura, valores y normas, están organizadas en una estructura social conforme al tipo de relaciones que la comunidad ha desarrollado a lo largo del tiempo. Como también se denominan 3 elementos de una comunidad como, por ejemplo: grupo de persona, lugar-zona geográfica y organización o sistema social.

La salud pública es la acción sobre los determinantes de salud y bienestar en el nivel de población y de los sistemas que la rigen, también se menciona 4 funciones: promoción de la salud y bienestar, protección de la salud de la población, prevención de los problemas de salud y sociales y vigilancia del estado de salud de la población. Así mismo, la salud es clasificados por cinco categorías: factores endógenos, hábitos de vida, entorno físico, entorno social y organización del sistema de servicios de salud lo cual se podrá observar más adelante.

Por último, se habla acerca de la participación comunitaria ya que es la capacidad de grupos y comunidades de actuar con el fin de ejercer el contra de las determinantes de la salud. Proceso por el cual los individuos y las familias asumen responsabilidades en cuanto a su salud y bienestar como así también de la comunidad contribuyendo a su desarrollo. Como también se mencionará sus objetivos uno de ellos es organizar la sanidad en entorno a un sistema fuerte centrado en el paciente, ya que también se fomenta las formas de participación de una comunidad; la principal es la concientización para la creación de una conciencia crítica que permite descubrir factores casuales, así como capacitarse en el ejercicio de la democracia participativa.

COMUNIDAD Y FAMILIA



## CONCLUSION

Durante este trabajo nos permitió ampliar nuestros conocimientos, analizando y aprendiendo sobre la familia ya que es la base de la sociedad civil, solamente en la familia las personas pueden ser debidamente criadas, educadas y recibirla formación de su carácter que les hará buenos hombres y buenos ciudadanos. La salud y la familia están íntimamente interrelacionadas fuera del contexto histórico. Aprendí que en la familia es fundamental en la conducta de apego que tiene una importante función en la supervivencia, porque asegura la proximidad y la protección de los padres a los hijos durante un periodo prolongado de tiempo en que la debilidad del nuevo se requiere de la asistencia directa y continua de los adultos.

Como también nos enseña que la comunidad es un importante espacio de socialización donde tiene especial importancia la participación de los sujetos que lo conforman. Así mismo se lleva a cabo la participación comunitaria, es un elemento central en tanto posibilita la opinión de los ciudadanos en las diferentes etapas de formulación, se desarrolla como un proceso a través del cual los ciudadanos y ciudadanas se organizan para defender sus intereses, para buscar soluciones a su necesidad, etc., siendo ellos protagonistas. La participación comunitaria se fortalece a través de la organización de la comunidad, con protagonismo de la población en la identificación de problemas y resolución entre todos.

Desde mi punto de vista la familia es un contexto de desarrollo y socialización para los hijos y al mismo tiempo de desarrollo y de realización para los adultos. Como agente de socialización la familia aporta un sano crecimiento en las conductas básica de comunicación, donde se construyen personas adultas con una determinada autoestima y un determinado sentido de sí mismo y que experimentan un cierto nivel de bienestar psicológico en la vida cotidiana frente a los conflictos y situaciones estresantes.

## FUENTE DE CONSULTA

- (UDS. 2023. ANTOLOGIA DE SALUD PUBLICA)

PDF:<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/cb7599d6a3af3958122fc4a2c48804ee-LC-LEN303%20SALUD%20PUBLICA.pdf>